

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 8 DE ABRIL DE 1927

Número 2526

UN DIPUTADO MEXICANO FUE MUERTO EN UN ATAQUE DE LOS INSURRECTOS

El Vesubio en actividad

Un Diputado fué muerto por los insurrectos en Veracruz

México.—Se han recibido en la Secretaría General de la CROM de esta capital, mensajes muy alarmantes sobre la suerte que corrieron el Diputado al Congreso de la Unión Eulalio Martínez Mejía, que se encontraba en viaje de propaganda política en favor del Coronel Adalberto Tejeda para Gobernador del Estado de Veracruz, y el cual fué muerto por las fuerzas insurrectas del General Vidal Tenorio, en la importante población de Chicontepec, del estado jarocho.

Los informes enviados por el Delegado de la CROM en Veracruz, expresan que el Diputado Eulalio Martínez en compañía del Magistrado Francisco Vargas y de otros de los líderes de la CROM se unió a la guarnición federal de Chochopeque, para resistir el empuje de los insurrectos y que los hicieron retroceder hasta un punto denominado Tepozanes, en donde se rehicieron los insurrectos y contratacaron a los federales, muriendo en esta agresión el Diputado Martínez, y resultando con una grave herida el Magistrado Vargas, y uno de los líderes. Todos estaban en las alturas de Tepozanes, en la torre de la iglesia para dominar bien el campo, pero allí los alcanzaron las balas, teniendo que retirarse los federales llevan-

do herido al Magistrado, que inmediatamente fué enviado a Jalapa en automóvil bien escoltado, mientras el resto de la columna federal detenía el avance de los levantados en armas, protegiendo así la retirada de los heridos, que fueron nueve.

Los insurrectos al fin hicieron mucha presión sobre los desmoralizados defensores de Tepozanes, y ocuparon el lugar, entrando poco después a Chicontepec, sin más resistencia. El botín recogido por la gente de Tenorio fué considerable, pues los federales solamente se llevaron los heridos dejando toda su impedimenta, entre ella, muchas armas y una gran cantidad de cartuchos.

La CROM ha declarado que va a enviar una comisión especial para que recoja si es posible, el cadáver de su líder, el Diputado Martínez, uno de los que con más encarnizamiento se opuso a que se tomaran en cuenta los memoriales de los Prelados mexicanos en septiembre anterior.

El Gral. Arnulfo R. Gómez se encuentra en la capital, y dispuso su inmediata salida a Veracruz para dictar las medidas conve-

nientes para evitar nuevas actividades de los insurrectos.

Los rebeldes tienen abundante parque y armamento nuevo

Ciudad de México.—El Gobierno Federal ha ordenado que se intensifique la vigilancia en las fronteras y en las costas de todo el país, pues se ha sabido que los numerosos rebeldes que operan en el centro y en el Estado de Guerrero, tienen armamento nuevo y parque en abundancia, por lo que se supone que se están introduciendo contrabandos de armas y de parque por la costa de Michoacán y de Guerrero.

Se ha ordenado que los cañoneros que se hallan en el Pacífico vigilen estrechamente esos lugares.

Sir Esme acusa a los rojos

Worcester, Mass.—La acusación de que la Rusia Soviet inspira los ataques chinos contra los extranjeros y espera por ese medio echar del Asia a los ingleses como primer paso de una revolución bolshevik mundial, fué for-

mulada por Sir Esme Howard, Embajador de Inglaterra en los Estados Unidos, en un discurso pronunciado aquí ante la Asociación de Metalúrgicos.

Si se echa a los ingleses del Asia, dijo Sir Esme, estima el Soviet que sería difícil lanzar del Continente a las demás potencias occidentales y entonces tratar de fomentar revoluciones análogas en todos los países europeos.

Sir Esme caracterizó de «verdadero peligro para el Asia» al control que busca la Rusia Soviet en este continente. «Quien puede dudar que Moscú sueña hoy con ser, sino exactamente el centro espiritual comunista que dice la política de los países asiáticos, después a la Europa y en definitiva quizás a la América».

Sin embargo el Embajador inglés duda que la China abraza el comunismo recordando el auxilio dado por Rusia al Partido Nacionalista Turco el cual no siguió las normas comunistas.

Declaró que no había razón para que una vez restablecida la paz y organizado un gobierno estable en China no se revisen los tratados y se reconozca la gran nación sobre la misma igualdad

que las demás naciones independientes del mundo.

Respondiendo a las acusaciones de imperialismo inglés dijo Sir Esme que Inglaterra, al igual que otros países estaba decidida a proteger las vidas y haciendas de sus súbditos, pues sería criminal abandonarlos al destino.

El Vesubio otra vez en actividad

Nápoles, Italia.—Tras una calma de breves días el Vesubio ha entrado de nuevo en erupción.

Según el Observatorio instalado en la falda, la presente fase de actividad del volcán no ofrece peligro, permitiéndose a los turistas visitar el cráter.

Enfermo Mohandas Ghandi

Madras, India Inglesa.—Hállase enfermo a consecuencia del «surmenaje» que su asiduo laborar le produjo, el jefe nacionalista hindú Mohandas Ghandi.

Su estado no es grave, pero los médicos le ordenan un descanso absoluto.

Contra la moda de París

Roma.—Dice «La Tribuna» que los italianos que invitan a las casas de modas francesas a exponer sus modelos en Italia debieran ser castigados como vulgares criminales, y pregunta si el delito de traición a la economía nacional no debiera de estar también previsto en el Código.

Pide dicho periódico que se nombre un comité de damas para el fomento de la moda italiana.

Centro de cultura Católica de La Merced

Escuela nocturna de adultos

La apertura de esta escuela nocturna de adultos, en el Salón de catecismo de La Merced, puede calificarse de éxito completo. El lunes anterior abrió sus clases, con un número de 50 varones y 55 mujeres de quince años arriba.

Algunos alumnos cuentan más de cuarenta años: lo que pone de relieve el interés grande que despierta este centro de cultura: Los lunes, miércoles y viernes, se dedican a clases de varones; y los martes y los jueves, a clases de mujeres, desde las 7 a las 9.30 p. m.

Las asignaturas que se cursan allí, por el momento son: Religión, Sociología, Historia y Geografía, Instrucción Cívica, Aritmética, Castellano, Inglés, Costura, Recetas de Cocina, Urbanidad y Canto.

Un grupo de competentes profesores y profesoras, llenos de abnegación y de interés, colaboran en esta obra de inmenso bien y las clases se rigen con perfecta disciplina, ya desde los comienzos de curso; circunstancia que se ha

tomado en cuenta para la insensible educación del carácter.

Acuden al centro jóvenes y hombres de edad viril, ávidos unos, de refrescar sus conocimientos de escuela ya olvidados; y otros, que comprenden la desgracia de no haber aprovechado los años de escuela,—con el interés de guardar algo en el espíritu, de lo mucho bueno y útil que se enseña.

Y este centro, católico por los cuatro costados, es perfecta garantía de sanas ideas, en cuanto puede rozarse con Religión.

¡Ojalá tenga larga y brillante existencia, esa institución fundada con las mejores y más nobles intenciones de cumplir la obra misericordiosa de «enseñar al que no sabe».

Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

Notas Sociales

Viajeros

Para el campo partirá en breve el caballero don Luis Andrés Martín con su señora y familia.

—Entre nosotros se encuentra don Carlos Manuel Fernández.

—Partió para su patria el doctor don Guillermo Padilla.

—Pata España partió don Angel Laspiur. Buen viaje le deseamos.

—Don Augusto Colombari partió para Europa en vís de salud.

—De Alajuela llegó la señora doña Ester Carranza de Acosta.

—Regresó de Puntarenas el doctor don Leonidas Ponce.

—De Cartago regresó don Manuel Antonio Serrano C.

—Para Limón salió don Juan Rafael Bonilla Sáenz.

—Regresó de Limón don Nicolás Peña

Cumpleaños

Celebró ayer el cuarto aniversario de su natalicio, la simpática niña Virginia Facio Segreda, hija del caballero don Gonzalo Facio Ulloa y doña María Teresa Segreda. Reciba nuestra más cordial felicitación.

Enfermos

—Guarda cama don Rafael Castro Quesada Secretario de Estado en las carteras de Gobernación y Policía.

—Ha tenido una mejoría la esti-

El Presidente de la Bakeke Kellogg visita el país

La actitud del Gobierno Americano, respecto de Nicaragua—importantes declaraciones de Luitweiler

En «El Nuevo Tiempo» de Bogotá, N° 8614 hallamos un interesante reportaje, del cual reproducimos lo relativo a la política de los Estados Unidos en Nicaragua.

«En sus habitaciones del Hotel Regina entrevistamos anoche al señor J. C. Luitweiler, presidente de la afamada casa bancaria Baker, Kellogg y Co., de Nueva York.

El señor Luitweiler, personalidad de los Estados Unidos, gran técnico en asuntos fiscales y presidente de la potente casa bancaria que representa, proyecta hacer una rápida gira por el país, y regresar en breve a Nueva York, en donde

mable señorita Anito Pinto Aguilar.

—Mejor se encuentra doña Lascenia Carranza de Laporace.

—Delicada de salud se encuentra doña Celina Fernández de Brealey.

—Continúa mejorando de su grave dolencia la señorita Vitalia Madridal.

—Don Carlos Guardia se encuentra mejor.

de nuevo se pondrá al frente de sus negocios.

—Cómo marcha la política en los Estados Unidos?

—Pues verá usted: en los Estados Unidos los banqueros nunca se preocupan de la política; no hay tiempo para eso; únicamente cuando se trata de una elección presidencial, entonces cada ciudadano va con su papeleta y la deposita en la urna, y de nuevo al trabajo. No hay tiempo para más.

—¿Qué opinión tienen los americanos respecto al conflicto con Nicaragua?

—Ninguna: Allí nadie habla de eso; solamente aquí es donde yo he venido a ver que los periódicos dedican páginas enteras al asunto; en los Estados Unidos sale apenas de vez en cuando una pequeña información al respecto. A la prensa no le preocupan estos conflictos, pero al público menos. Allí a nadie le interesan los asuntos del gobierno; él sabe cómo debe obrar y ninguno puede censurarlo. Por otra parte, Ud. sabe que los Estados Unidos tienen

Pasa a la cuarta página

El Sr. Canónigo Kern rechaza acusaciones

El «Grupo Renovación» en su periódico «Luz» N° 1, pág. 3, dando expansión a sus afanes de renovación, se permite desprestigiarlo publicando el siguiente anónimo:

«POR SUS FRUTOS LOS CONOCERÉIS»

«Hay aquí un sacerdote, extranjero él, muy conocido, muy visible, alto, fornido, reboza salud y bienestar. Hace años vino a Costa Rica y algún tiempo después de su llegada consiguió que le dieran el curato de un pueblo donde dicen que hay una imagen de Cristo muy milagrosa y a la que las gentes llevan numerosos donativos. Hay que advertir que cuando llegó no traía una peseta. Pues bien, después de algunos años de servir ese curato se viene a San José inmensamente rico, se proporcionó una lujosa mansión, viaja a su tierra, alquila dinero y se da la gran vida. Se dice que su fortuna pasa de medio millón de colones. Quisiéramos encontrar algún Caballero Mariano que nos explicase cómo, con el raquíctico sueldo de un cura de pueblo se puede acumular en pocos años una fortuna de medio millón de colones. Será que esa imagen ha obrado con los sueldos de este cura extranjero un milagro semejante al de la multiplicación de los panes y los peces?»

Dan mi filiación completa, pero no me nombran; acusan, pero sin sombra de prueba y se escudan bajo el anónimo. Digan los señores del Grupo de Renovación si semejante proceder es digno de Caballeros que en su escudo llevan el lema de «Renovación». Así proceden los salteadores de reputaciones. Hago algo más de 30 años que

llegué a Costa Rica, pero no en calidad de pordiosero, sino con capital propio; como lo atestiguan los siguientes documentos:

«San José, 4 de Abril 1927.

A instancias del Sr. Presbo. Canónigo T. Enrique Kern hago constar que lo conozco personalmente desde hace más de 20 años y puedo atestiguar que él llegó con un regular capital a Costa Rica, porque pertenece a una familia de magnífica posición social y económica en Alemania.

F. SAUTER

Gerente del Consulate de Alemania»

«San José, 4 de Abril de 1927.

He conocido íntimamente al Sr. Presbo. Canónigo don Enrique Kern desde que llegó a Costa Rica el año de 1896; me consta también que llegó al país provisto de recursos y que su familia goza en Alemania de muy buena posición social y económica

ANTONIO LEHMANN»

Administré la Parroquia de Alajuelita durante 18 años, desde 1905 a 1923. Recibí por toda Iglesia un galerón y cuatro paredes sin techo, más diez mil colones de deudas. Al salir de Alajuelita entregué una amplísima y hermosa Iglesia, una elegante y bien construida casa cural, más una suma en efectivo nada despreciable. Señores de Renovación! estas obras las peeden Uds. ver y los libros de contabilidad que existen darán cuenta fiel de las entradas y salidas.

Poco me importan las acusaciones gratuitas y anónimas de Uds.

porque mis obras me justifican y para mi defensor cuento con opiniones tan autorizadas como la del distinguido caballero y estadista Lic. don Andrés Venegas G., quien me dirige la siguiente carta:

«San José, Abril 6 de 1927.

Señor Canónigo don Enrique Kern Pte.

Me es grato contestar su atenta carta del día 4. Desde hace 30 años poco más o menos, que frecuento la población de Alajuelita, hoy Cantón, con motivo de poseer allí algunas pequeñas fincas. Desde que Ud. fué nombrado Pastor de esta Grey he cultivado con Ud. las más cordiales relaciones; ese trato me ha hecho concebir la mejor idea de su distinguida inteligencia y de su ilustración, sobre todo en lo que a las grandes cuestiones del Catolicismo se refieren. Ud. ha hecho una buena labor, ha contribuido a mejorar la parte intelectual, moral y religiosa del pueblo de Alajuelita.

En cuanto a su administración debo decir que cuando comencé a visitar Alajuelita, antes de ser Ud. cura de allí, la Iglesia era un modesto galerón y no existía casa cural, de tal modo que uno de sus curas habitaba en un pobrísimos rancho. Hoy, mediante el esfuerzo de Ud., Alajuelita luce un hermoso templo y una bella casa cural, templo que va mejorando aun el actual estimable cura. Por lo demás, no sé si Ud. es rico o no; pero si lo es, tengo la convicción de que su fortuna no la ha adquirido por medios fraudulentos; y entre otras pruebas pueda citarse la misma Iglesia y la misma casa cural de que he hablado, porque si de lo que Ud. hubiera tratado hubiera sido amasar dinero, en lugar de construir aquellos edificios, lo mejor habría sido apropiarse los fondos correspondientes.

De Ud. con muestras de especial aprecio me suscribo su afectísimo amigo y S. S.

ANDRES VENEGAS.»

Para evitar que espíritus débiles y almas timoratas, como los señores de Renovación, se escandalicen al verme manejando algún dinerillo, publico el siguiente documento oficial:

«Palacio Arzobispal, San José, 5 de Abril de 1927.

Hago constar que el M. I. Señor Canónigo don T. Enrique Kern es el Administrador de Fondos Píos y que en el desempeño de sus fun-

Parroquia de San Pedro (MONTES DE OCA)

El Viernes de Dolores ocho de abril, sagrada solemnidad en honor de Nuestra Señora de Dolores.

Día de las Madres

La Misa será ofrecida por todas las señoras y madres de familia asistentes. El orador sagrado hablará especialmente para las señoras y madres de familia. A las 6 1/2 misa de Comunión, a las 8 Misa solemne de revestidos, a gran orquesta.

VICTOR MANUEL ARRIETA Q.,

Párroco de San Pedro

ciones maneja fondos de consideración.

ALFREDO HIDALGO,
Notario Mayor de la Curia Metropolitana

La culta sociedad sabrá calificar a caballeros que esgrimen armas tan innobles.

T. ENRIQUE KERN

RECTIFICANDO CABALLEROSAMENTE

Mejor informados por distinguidos miembros de la Colonia Alemana, conocedores de la familia del Cauónigo Enrique Kern, sabemos que el señor Kern pertenece a una honrada y rica familia, y retiramos los cargos hechos en nuestro periódico «Luz», N° 1, en el artículo encabezado «Por sus frutos los conoceréis». Esperamos del señor Kern perdone el agravio inferido.

CARLOS MONGE SAENZ,
Editor de «Luz»

El señor Monge Sáenz nos manifestó que él retirará su nombre de Editor de «Luz», ya que dicha hoja se desliga de la parte doctrinaria de la lucha social de obrerismo para convertirse en desahogo de pasiones sectarias.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 740. El Grano de Oro

Santoral

Viernes 8.—Los Siete Dolores de N. Señora. Santos Alberto Magno, obispo y confesor. Dionisio, obispo, Julián, Amancio, ob. y conf. y Perpetuo.

SAN DIONISIO, OBISPO Y CF.

Entre los prelados eminentes que florecieron en los primeros siglos de la Iglesia, fué uno San Dionisio, obispo de Corinto, a quien elogian los escritores antiguos por su celo apostólico, por su vasta erudición y por su singular gracia en la predicación de la palabra de Dios. Eusebio de Panflia en el libro IV de su Historia Eclesiástica menciona las insignes cartas que escribió a la Iglesia de Lacedemonia; la que dirigió a Atenas, recordando los desvelos que costó a su prelado Cuadrado congregarlos de nuevo, poniéndoles a la vista el ejemplar de San Dionisio Areopagita, su primer obispo, convertido por San Pablo; la que escribió a la Iglesia de Nicomedia; la que envió a la de Creta; las que dirigió a las iglesias del Ponto; la que escribió a los genesios y la que dirigió a los romanos en tiempo de San Sotero, papa. Todos estos escritos, dignos del mayor elogio, hicieron célebre su memoria, habiendo muerto lleno de gloria en el año 180. Su cuerpo fué trasladado a Roma, y de esta ciudad a San Dionisio de París, por concesión de Inocencio II a Emercio, prior de aquella célebre casa.

Encuadernación «El Buen Libro»

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carretes, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 —:— APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

EN LA

«LIBRERÍA ESPAÑOLA» de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMÉTICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Magnífico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

LA INTOLERANCIA PROTESTANTE

IX

En Noruega

Como Noruega fué sojuzgada por Dinamarca en el siglo XVI la Iglesia Católica corrió la misma suerte en los dos países. Los obispos fueron depuestos y desterrados por el Gobierno y el clero inferior fué obligado a escoger entre el luteranismo y la pérdida de sus posiciones. A principios del siglo XIX Noruega fué unida a Suecia. Las leyes pasadas contra los católicos de Dinamarca y Suecia fueron aplicadas a los de Noruega. La emancipación llegó en 1873, cuando ya los católicos estaban reducidos a un puñado.

Hacia la mitad del siglo XIX Islandia fué luteranizada violentamente por los soldados despachados por el rey de Dinamarca, los

cuales mataron al obispo católico e impusieron la nueva religión con la fuerza de las armas.

Concluimos con la observación de un viajero escocés, Sam Laing, en su libro *Una vuelta por Suecia en 1839*, publicado en Londres el año siguiente: «Quién dirá que la Inquisición fué abolida por la Reforma de Lutero? En los países luteranos fué incorporada con el Estado y ejercida por la Iglesia por medio del departamento eclesiástico del Gobierno en los tribunales eclesiásticos. La cosa misma permaneció en fuerza. Lord Molesworth tenía razón cuando decía que los pueblos luteranos del Norte habían perdido sus libertades desde que cambiaron su religión (la católica) por una mejor (la protestante)».

El Correo Nacional

y la persecución religiosa mexicana

Nosotros no tenemos interés en ocultar la verdad de lo que pasa en México. Al contrario, consideramos deber ineludible el informar al público sobre los procedimientos llenos de salvaje ferocidad que el gobierno callista está empleando para abatir a los católicos en su entereza digna de los confesores de la fe en los primeros siglos del Cristianismo.

Que sean otros los periódicos que callen o disfracen la verdad.

Nosotros contamos con muy buenas fuentes de información mexicana, merecedoras de confianza absoluta, cuyas noticias seguiremos sirviendo a nuestros lectores.

No habrá influencia alguna que no haga cambiar de actitud.

En nuestro número del domingo publicaremos el retrato de una de las víctimas de la tiranía mexicana, caballero distinguido de la ciudad de León, y a quien, por alabar a Dios, se le cortó la lengua antes de ser fusilado

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-

Para todo lo concerniente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

ICA

GOMEZ MIRALLES



GOERZ
ERNEMANN
Contessa Netel

Liga de Acción Católica

Se recuerda a todos los socios y simpatizadores de la Institución que la reunión semanal correspondiente a este sábado se hará en el Salón de Catecismo de la Parroquia de la Soledad, amablemente concedido por el Sr. Cura Doctor don Carlos Borge.

Se abrirá la sesión a las 7 y media p. m., y se encarece la asistencia.

La Directiva.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de du loro valor. En las Boticas.

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulperia «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

Boletín de noticias verídicas de México

Estas noticias no se han recibido por el inalámbrico de La Sabana ni son las que con carácter oficial suministra a nuestros diarios la Legación Mexicana

El 2 de enero del presente, los partes rendidos a la Jefatura de operaciones de Sonora, informan de un nuevo asalto de los *yaquis* sobre la línea del ferrocarril de Nogales. A última hora se sabe que invaden al estado de Chihuahua en donde entran en combinación con René Capistrán Garza.

En los últimos días de diciembre, fué atacada la plaza de Santa Fe, en el extremo opuesto de la República. La guarnición de la plaza, que era reducida aclamó a los defensores y se puso de su parte. Estos se han provisto de armas, parque, dinero de las oficinas gubernistas, y han cobrado mayores bríos. En esa región opera el Jefe defensor General González.

En el centro de la República combaten por la libertad numerosos grupos armados. En Zacatecas, a primeros días del mes de enero, fué atacada y tomada la plaza de Jerez, por las fuerzas del Jefe defensor Daniel Ochoa y por las del Sr. Quintanilla. Se apoderaron de los fondos del Gobierno Callista, tomaron armas y pertrechos de guerra, y se fueron a reunir con las fuerzas del Jefe libertador Herminio Sánchez, que ha establecido su Cuartel General en Colotlán, Jalisco.

En Guanajuato ha sido ocupada la histórica ciudad de Dolores Hidalgo por las Fuerzas Defensoras del General Adolfo Gallegos. Ciudad de grande importancia en donde los Libertadores han encontrado grandes recursos en dinero, caballos, parque, armas, etc. A esto se debió la interrupción de trenes en esa región durante la primera semana de enero.

En la ciudad de León, Guanajuato, repercutió el grito la Libertad y fué atacado de improviso, por los anti-callistas, el cuartel de Los Angeles donde estaban los soldados de Calles. El golpe fracasó, por estar bien resguardada la fortaleza, pero el levantamiento fué un hecho, y el Gobierno de Calles, solo encontró para vengarse a algunos cuantos indefensos.

En San Francisco del Rincón, los ciudadanos honrados, después de encomendar públicamente a Dios su empresa se levantaron, en los primeros días de enero, retirándose inmediatamente a la Sierra del Palenque, de acuerdo con los demás hombres honrados que se han levantado en Encarnación de Díaz, San Luis de la Paz, y Lagos.

Recientes noticias del Norte de Méjico, avisan el asalto de los Libertadores al Palacio Municipal de Parras, Coah. por donde opera el Sr. Raúl Madero, hermano del antiguo Presidente de México.

En las cercanías de la misma capital de México son ya detenidos por las Fuerzas Defensoras de au-

tomóviles del camino de Cuernavaca, recogiendo a los pasajeros las armas que llevan, para ser empleadas en la reconquista de la Libertad, contra Calles.

Entre tanto, por la línea del norte, entran a diario grupos de méjicanos armados que vienen de los Estados Unidos, con sus pertrechos de guerra a darse de alta para el combate contra Calles. El puerto de Soto la Marina, protegido por las Fuerzas Defensoras del Coronel Salinas, se hizo el desembarco de un grueso número de hombres armados, con un buen cargamento de armas y municiones, y un avión.

De todos estos grupos se tienen noticias por cartas que llegan de cada población. Los levantados contra Calles, no presentan combate formal, se ocupan de aumentar siempre sus provisiones de guerra, y de hostilizar siempre a los soldados de Calles, de los cuales muchos han pasado a los Libertadores. Se ha lamentado la muerte del Jefe Herminio Sánchez, por Zacatecas y el Sr. Teófilo Ríos y Valles en Durango.

Del segundo se dice que su cadáver, abandonado por cinco días en las montañas, fué encontrado intacto y respetado por las fieras. En un combate de Jalisco, se cuenta el hecho curioso que una mula, con un fuerte cargamento de cartuchos, aterrorizada con las detonaciones, escapó del campo Callista y fué a entregarse a los soldados de la Libertad, cuando estos ya estaban careciendo de parque.

En el Estado de Guerrero los hermanos Vidal, siguen sus valientes correrías.

Y de todos los ámbitos de Méjico, llegan por conducto de las Jefaturas de estaciones de ferrocarril, noticias de continuas alarmas. Los combates son continuos descalabros para Calles. Y los Libertadores, en la misma entrada a las plazas dan muestras de su justicia y honradez. No se cuentan desmanes ningunos.

El Gobierno de Calles aparenta entre tanto estar tranquilo. Y se atreve a declarar en la prensa de México, en la misma plana en que se habla de los combates, que no hay movimientos armados de importancia.

El reciente silencio del cable es indicio de cosas muy graves para el Gobierno del tirano Calles.

Se ignora qué plan medita René Capistrán Garza.

Seguiremos presentando estos informes condensados a nuestros lectores.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

El Presidente....

Viene de la primera página

una negociación en el Canal de Nicaragua, y por lo tanto tienen derecho a intervenir para defender sus intereses atacados. Pero aquí están más informados que en mi país de lo que pa a respecto a ese conflicto, porque como le digo, la prensa colombiana da mucha importancia a esos asuntos, mientras que nosotros casi ignoramos lo que sucede.

Si contemplamos el asunto desde otro aspecto, los Estados Unidos están en el deber de evitar conflictos en los países hermanos; en Nicaragua hubo una rebelión y nuestro gobierno intervino con el fin de conciliar los ánimos exaltados; se quería derrocar el gobierno constitucional de don Adolfo Díaz, reconocido oficialmente. Nuestro gobierno debe decidir cuál es el legítimo mandatario de Nicaragua; eso no toca a nosotros; los ciudadanos, que únicamente observamos y acatamos los actos de nuestros mandatarios; si ellos con-

sideran a don Adolfo Díaz como el verdadero gobernante de Nicaragua, deben hacerlo respetar en su categoría. Los ciudadanos de los Estados Unidos no critican los actos de su gobierno; todos son bien recibidos, pues siempre han sido basados en normas justas y legales".

Estas declaraciones de Mr. Luitweller, son sin duda, sinceras y dicen bien claro lo que tenemos que esperar de la *opinión pública* norteamericana. «Los banqueros nunca se ocupan de la política» A la prensa no le preocupan estos conflictos (como el de Nicaragua); pero al público menos. Allí (en los Estados Unidos) a nadie le interesan los asuntos del gobierno; él sabe como debe obrar y ninguno puede censurarlo» A pesar de sus declaraciones, Mr. Luitweller, presidente de la casa bancaria Bakese, Kellogg Co, dice: Los ciudadanos de los Estados Unidos no critican los actos de su gobierno; todos son bien recibidos, pues *siempre han si-*

Pieles para calza. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escríbanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

do basados en normas justas y legales» Si los banqueros, la prensa y el público no se ocupan en dilucidar la justicia, la conveniencia y la legalidad de los actos del gobierno, no se comprende cómo pueden saber que *siempre han sido basados en normas justas y legales.*

Y luego ¿de dónde sacaría este bendito señor «el deber (de los Estados Unidos) de evitar conflictos en los países hermanos»? El deber es otro: el de no provocar y crear conflictos en esos países metiéndose en sus asuntos privados y oprimiéndolos y merendoles su soberanía y su territorio.

Los banqueros norteamericanos no se ocupan en la política interior ni exterior de su país y ellos saben muy bien porqué. Miembros de las grandes organizaciones capitalistas, éstas se ocupan en hacer la política conveniente a todos sus componentes, por medio de sus directores. Recuérdese que Wilson las llamó «amos del gobierno».

Los diarios, mercantiles e informativos, se interesan en los asuntos públicos cuando los interesan, si no, callan como muertos. *Business is business*, lo demás es música celestial.

Y ¿el pueblo?—Sabido cómo se hacen las elecciones y quienes las hacen en ese país, es natural que al pueblo no le interese nada de lo que el gobierno haga.

Y esta es la democracia que tanto admiramos!

NOTAS VARIAS

Ayer hizo cuatro años que descendió al sepulcro Sor Margarita Gutiérrez, cuya memoria vivirá sin ser menoscabada por el curso del tiempo. Con tal motivo consagramos cariñoso recuerdo a la que fué religiosa abnegada.

En la ciudad de Heredia la parada de automóviles debe hacerse ahora al lado Sur del Parque Central. Antes era al lado del templo parroquial.

Don Santos Ramírez h., publicará un semanario con el título de «La Crónica».

Ayer llegaron a esta capital 26 profesores panameños que vienen a corresponder a la visita que los nuestros han hecho en dos ocasiones a esa república. Deseámosles permanencia grata entre nosotros.

Han sido incorporados a la Facultad Médica de Costa Rica los Dres. nicaraguenses don Roberto González y don Miguel Gutiérrez Corrales.

Un incendio que se declaró en la madrugada de ayer en La Sierra, Guanacaste, redujo en media hora a escombros las habitaciones de diez familias de trabajadores. La construcción tenía 100 varas de extensión.

Se ha dado comienzo a los trabajos de reparación de la Plaza de Ganado de la ciudad de Alajuela.

Se proyecta la construcción de

un edificio de Mercado en Turrucares.

El empresario del Estadio ha sido notificado por el Sr. Gobernador que en adelante debe permitir que en todos los actos que allí se celebren con asistencia de público, haga acto de presencia una representación de la Cruz Roja para atender los casos de emergencia que puedan presentarse.

El 2 de mayo procederá a elegir el Congreso a la persona que debe desempeñar la segunda designatura de la república. Parece que la diputación cletista presentará para ese alto cargo la candidatura del Gral. don Juan Bta. Quirós.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A

LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

United Fruit Company
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA